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時間を捧げよう奉仕のために
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第 １４３回例会５６年４月３０日４月３０日（杓雨のち晴第149号

亀谷会長テーマ全人類に愛と善意を
出席報告

司 会 S A A 北 砂 富 三 君
ソングリーダー中西功君「奉仕の理想」

２本.日，ビジターでお越しの姫路RCの，大井氏

（姫路放送局長）より，アングル展の御案内とチ
ケットを頂戦致しました。（入用の方は幹事迄）

戸

ケ灘悪態:蕊瀧
大西祝雄氏（大和市社会福祉部福祉課長）
植木博一氏，小武錦示氏，田野口純夫氏，舘盛道
明氏（大和JC) 幹蕊事;I報キ告１

１会長より蠅告のありました地区協議会の登録料

はクラブ負担になって居りますので，個人では
お支払いになる必要はありません。
2去る４Ij23日に第５凹分区会長幹事会か，津久

井に於て開催されました。概略を申し上げます。
①６月25上IにW｢旧分僅代理が，当クラブを挨拶
のため鋤|州されます。

②４月28L１,札]棋原|jMRCをスポンサーとして
相模腺曲RCの創立総会が，東海大柑模尚校で

開催されました。第６分区では１O番Ｕのクラブ
でこざいます。今後，仲間として仲よくやって
行きたいと思います。
③次年度のIGFは当クラブがホストでござい

ビ窪ジ言嚢》崖
大井安正君（姫路)，石村隆明君（厚木)，町田実
君，薩田重信君，黒川孝君，門松美行君（大和）

生ロ長：報今云
l地区協議会の開催についてお知らせ致します。
次年度の地区協議会を横浜中RCのホストで昭

和56年６月１４日(B)１０:３0～1８:30県民ホール
にて開催します。登録料は１名につき８,０００
円，出席義務者は，①次期クラブ会長②次期ク
ラブ幹事③次期クラブ会計④次期クラブ奉仕担
当⑤次期職業奉仕委員長⑥次期社会奉仕委員長
⑦次期国際奉仕委員長③次期公報委員長⑨次期
雑誌委員長⑩次期ロータリー財団委員長及び次
期米山奨学委員長⑪次期青少年奉仕委員長⑫新
会員（２名）以上です。必ず御出席下さい。
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３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

１．真実かどうか
２．みんなに公平か

､ ' 一 ̅ . 鉾 ､ L

ｌ・ 2 . - . ）､ 1 , . ･

伊 藤 正 男 ･ -
有沢･長谷川･藤田

一 ‘ ｲＩ 毎週木曜日12時30分より
亀 谷 志 郎 畠 リ 会 長
富沢重徳・会報委員

例 会 日
会 長
幹 事

大和市中央１-５-４０
大和市商工会館内
電話0462(63)7926

事 務 所
及 び
例 会 場

志郎
重徳
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会 員 数

３９名

欠席者布施，後藤，竹本，保H1，辻

出 席 数

３４名

出 席 率

87.18％
前回の修正

100％

本 日 の プ ロ グ ラム ５ 月 ７ 日
|クラブ創立記念日にあたり」蜂屋良平元会長



来週の例会まで，プログラム委員の方までご報
告をお願い致します。
親 睦 活 動 委 員 会 鈴 木 委 員 長
1.先日家族会の御申込を頂きましたが，多数のご

出席を頂き有難うございます。尚参加費を早め
にお払い下さい。現在63名の参加があります。

2.本日のお祝の方を発表致します。

御夫人お誕生日藤田重成君アサ夫人
（４月30日）

結婚記念日二見長幸君（５月５日）
創業記念日細野順造君（５月１日）

近藤富士男君（５月６日）
以上です。おめでとうございます。

ます･登録料は全員登録で3,000円ですが，
これに当クラブ分担金の2,000円を加え,5,000

円にまとめ分担金化しましたので，クラブで次

年度予算を組むことになりますので，御承知置
き下さい。

④1978～79年度（蜂屋，長谷川）会長幹事会の
予算が約４万円残っており，これを本年度会長
幹事会に繰入れることに決まりましたので御了
承下さい。
⑤次年度より大和中RCの例会場変更を会長よ
り正式に第６分区会長幹事会に報告されました。

3.6月４日の例会場は厚木基地将校クラブに変更

致します。時間は6:30p.mより開催。この例
会には日頃お世話になっています奥様方を招待
して夕食会を開催致します。（会費1,000円）

4.本日例会後臨時理事役員会を開催します。

〆-、

大和JC舘盛道明氏挨拶（副理事）

本日大和中RCの例会に出席し有意義な話を，
お聞きすることが出来有難うございました。本年
度大和JCに渉外部会があり，各団体（ロータリ
ー，ライオンズ等）との交流の場を持ちたいと，

出席させていただきました。大和JCも３年目で
現在会員も70数名になりましたが，今後，皆様の
メンバーのまわりに有能な方が居りましたら是非

JCに御紹介頂けたらと思い，お願い致します。

鍔.ﾐ．‘蕊…｡､ 蕊・鞭
議 員 ：
雑 誌 委 員 会 佐 藤 委 員 長
ロータリーの友についてのアンケート調査表を

お手元に配布してあります。例会が終了するま
で該当するところに記入の上，テーブルの上に

置いてお帰り下さい。後程雑誌委員で回収致し
ますので宜しくお願い致します。

米山カウンセラー 郡司会員
先般，米山奨学生オリエンテーションが開催さ
れました。（４月25日）学生の野永楽君にお会い
し，地区の方からの注意事項，其の他本人との

打合せをして参りました。来月の第一例会から，
毎月の第一例会に出席することになって居りま
す。本人の調査表，又誓約書（奨学生の心構等
が書いてある）が，クラブの事務局にあります。
ご覧になりたい方はどうぞ。毎月７万円の奨学

金をお渡しすることになって居ります。
次期プログラム委員会松本（三）会員
後藤委員長欠席のため代ってお願い致します。
来年度う。ログラムを検討致したいと思いますの
で卓話の出来る方をご紹介頂きたいと思います。
若しお願いする方が少い場合は，う°ログラム委
員の方からお願いするようになると思います。
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卓蕊 話
（一国 際 障 害 者 年 に ち な んで

大和市社会福祉課長大西祝雄氏

本日は貴重な時間を頂きこのような機会を与え
ていただき有難うこ､ざいます。日頃市の行政全般
に亘って皆様方の御協力を頂きこの機会に厚く御

礼申し上げます。本日は短時間で，障害者の現況，
施策の概要，今後の対応面，障害者年についての
取り組み方についてお話したいと思います。
先ず最初に大和市の人口約17万の中で，行政が

把握している障害者の中で精神薄弱者（知恵おく
れ）は３０６名ですが，実態は潜在しておりますの
でこれを把握するのはむづかしく，実際はもっと
多いのではないかと思われます。又身体障害者手
帳を持っている方は1,418名おります。この中で



一番多いのは，苑の約1,000名が，肢体の不自由

な人です。この中には，先天性の方，又後天的に，

事故等によるものですが，労働災害の方も含まれ
て居ります６残りの方は，内臓疾患，視覚，聴覚
の障害者になります。

現在行政側でなされているこれら障害者に対す
る福祉の施策の大系としましては，①生活援護，

②保健医療，③経済援護，④社会文化地域福祉に
別けられます。
生活援護の中では特に施設への収容という問題
があります。施設の中に，収容，養護，援護しな

ければならない人々を福祉事務所がこれを措置し
まして収容致します。又収容に至らないで在宅の
状態で通所する場合もあります。（例えば座間の
アガペヘの通所など)。

其の他身障者の補装具の交付，修理も大きな施

策の一つです。又家庭奉仕員（ホームヘルパー）
を派遣し，家庭の生活の援助もしています。又，
ホームコンパニオン（市民の方々の奉仕登録）を

障害者の要請にもとづいて派遣することなど，其
の他手話通訳等もあります。

障害者にとって大きな問題は医療問題でござい
ます。障害の程度によって違いますが，例えば人
工透析の場合(1級,2級）で月に50～100万か
かりますが，この際，健康保険以外の費用は公費
によって支払われると言う制度もあります。

経済問題については，国の福祉手当（等級によ
って違いがある）国の制度からもれたものに対し
ては市の手当があります。（月額9,250円，市か
らの場合，月額3,000円)。
又，身体障害者に対する色んな形の激励などの

会を催したり，又，障害者の奉仕団体の助成，育
成なども行われて居ります。
大和市に於ける施設について申し上げます。
現在大和市に市立松風園という精神薄弱児（就

学前の子供）の施設かあり，４０名の定員のところ
現在23名が収容通園しています。又第二授産松風
園は身体障害者の施設で，３０名定員のところ現在
25名が通園しています。このため職員が，２３名お

り，一週の内，月曜日より金曜日まで通所，生活

訓練をしています。第一の身体障害児の場合は，
マイクロバスで送迎していますが，第二の場合は，

自主訓練のため，自から通所する方法をとってい
ます。又一般の方々より精薄児の方々の相談を受
けるために松風園の中に障害児相談室をもうけ，
相談に応じております。
又共同授産センターという施設があり，精薄者

身体障害者の授産訓練をして居ります。この中に
は障害者は12名，生活保護家庭の方々，老人など

約50名に授産を行っています。大体月に１人１万
円位いの授産の実績しかありませんが,1人当り
約50万位いの経費がかかっています。極端に申し
ますと，むしろ50万を差し上げた方がよいと言う
考えもありますが，授産センターでありますので，
障害者或は老人達のため，一つの生きがいとなる
ようにとの考え方から行政としては，この問題の

経済的面を度外視して居ります。本市に於ける障
害者に対する施設は以上の２つでございます。
ここで今後問題になる点について申し上げます。

一番問題になることは，精薄者にとって，養護学

校の義務化が実際は成されて来たのですが，実際
には学校を出ても就労が出来ないというのがかな

りあり，この問題を行政側が，これから将来どの
ように受けて立つかと言うことで，地域にとって
は大変な問題であります。県は県なりに施設の対
応をしておりますが，頭を痛める問題です。

学校を出ても実際は就業出来ず，授産センター
の施設を整備拡充して行こうと言う考えで検討し
ております。又家族があり，自宅から通える中は
いいのですが，家族がﾀﾋ亡した場合，当然収容す
る施設が必要となり，この問題が出て参ります。
したがいまして，国，県としてはそう言った施設
の整備を重点的にやって行くと思いますが，市の

場合は収容施設とまでは行かないけれども，授産
の施設，或は訓練施設を整備することの必要があ

るのではないかと思います。
とくに身体障害者にとっては，就労の問題が一

番むづかしく，市でこの問題に具体的に対応する
ことは大変むづかしく，国，県，或は地域の方の
お力を受けながら，これら身体障害者の就労の問

-

へ



題を真剣に考えなければならない状態にあります。
現在市の予算は330億円位いで，この予算の15
％が福祉の予算です。この中には生活保護，児童

福祉の関係もあり，勿論障害者，或は老人福祉の
関係も含まれています。教育関係費が30％で，一
般会計の45％が福祉と教育で占められています。
大和市も保育園，小学校等の建設は，先の見通し
もついて来ましたが，増々福祉と教育に対する，
行政財政の比率は高くなって来ています。
本年は国際障害者年であり，国，県，市町村で

取り組んで居ります。大和市ではどのように考え
ているかをお話して置きます。
今年は二つの大きな柱をたてまして，一つは，

啓発が行政にとって大切であります。色々なこと
の内容がありますが，福祉課,公報，教育委員会

などとの横の連繋|を密にして，対応していきたい
と思っています。

今一つは障害者のための環境整備と言う問題に
取組み，現在作業に入っています。とくに障害者
の環境問題については，行政としては今迄取組ん
で来なかったことではありませんが，例えば，歩

道の切り下げとか建物の人口，ドアーの問題等が
ありますが，しかしそれ程の整備が終っては居り
ませんので，その現況を一応洗い出そうと，その
作業を行っています。当面，１０年計画で整備をす
る考え方ですすめています。
又今年より建築されるものについては，そのよ

うな構造を折り込んで，設計に介入して居ります。
例えば，草柳コミュニティセンターではこのよう
な設計でなされ，建設されました。

国際障害者年につきましては，８１年を契機とし
て市民の方々に対して理解を深めていただき，と

同時に行政側でもそう言う体質の改善も行わなけ
ればいけないと，我々の課を中心として，連動を

展開しているのが現状であります。
以上，障害者の現況と，対応，精薄者に対する

在宅の対策の問題，身障者の就労の問題，障害者
年についての取組みの考え方について述べさせて
頂きました｡皆様方の御活躍されるための参考に
させて頂ければ幸と思います。以上。

質問：大和市のホームヘルパーの活躍状況につ
いて（亀谷会長）……現在ヘルパーは，老人関係

が４名，障害者のために３名が居ります。
現在障害者のための３名は現状で希望を満して

居りますので不足とは考えていませんが，将来は
増員の必要があると思います。只老人の場合は４
名ですが，やや手すきの状態で在宅で家庭で看護
なさっている方を巡回させています。老人につい
て約１００～130名の寝たきりの方があり，近い中
にこれらの方に何らかの対策をたてるべく考慮し
ています。

【国際障害者年に当り大和中RCより市に10万
円の寄付金を贈呈しました】
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厚木RC石村会員久し振りにお邪魔させて頂
きました。今後ともよろしくお願いします。

大和RC門松会員久しくご無沙汰致しており
ますので，本日メーキャップに伺いました。

大和RC黒川会員本日はお世話になります。
大和RC薩田会員久し振りにお伺いしました。
細野会員創業記念を誠に有難うご座居ます。
二見会員結婚記念を有難うこ座居ます。お陰様

で10年目になりました。今後ともよろしく。

近藤会員創業11年目を迎えましたが創業１年目
のつもりで頑張ります。宜敷お願いします。

藤田会員女房の誕生を祝って頂き有難うござい
ます。喜ぶことでしょう仲良く致します。

寺田会員芦田先生にはお宅の下水工事のお金を
頂載し，亀谷先生には，うちの従業員の一
命を救って載き，猪熊さんには心地良い座
布団を特製して載き，皆様にお世話になり
っぱなしで，本当に有難うご座居ます。

寺田会員先週の次期委員会打合せの席では伊藤
さんの奥様に大変お世話になりました。
熱心な協議が出来ました。有難うご座居ま
した。

《一


